

HIDALGO

Equilibrio entre naturaleza y cultura

En 8 días visita 3 pueblos mágicos, parques nacionales, prismas basálticos, Grutas de Tolantongo y más

Día 1

Salida de la Ciudad de México. Tomaremos la autopista México-Pachuca para llegar al **Parque Nacional El Chico**, uno de los más antiguos de nuestro país. Ahí visitaremos las formaciones rocosas características del lugar, rodeadas de un espeso bosque de pino y oyamel. Tu espíritu aventurero estará satisfecho con este bello escenario natural. Seguiremos rumbo a la presa **El Cedral**, en donde la vista te deleitará. A continuación nos dirigiremos al pueblo mágico de Mineral del Chico.

Día 2

Iniciamos la jornada con una caminata por el pequeño, pero pintoresco, pueblo de Mineral del Chico, nombre que deriva de su pasado como centro minero. Posteriormente iremos a **Huasca**, pueblo mágico cuyo nombre hace honor al origen prehispánico de su nombre: "lugar de alegría". Ahí visitaremos las hermosas formaciones rocosas y la cascada de los **Prismas Basálticos**, que datan del periodo cuaternario (¿Te imaginas? ¡Podrás apreciar una obra de la naturaleza de alrededor de 2.5 millones de años!). Nuestro día terminará en la Hacienda de **Santa María Regla**, una de las más bellas del estado, en donde pasaremos la noche. Ese recinto tiene mucha historia y curiosidades: por ejemplo, debes saber que ahí fueron grabadas algunas escenas de la película de "La máscara del Zorro", como aquella en la que Alejandro (Antonio Banderas) deja plasmada la "Z" en la ropa de Elena (Catherine Zeta-Jones).

Día 3

Realizaremos una caminata por el hermoso pueblo de Huasca, en donde visitaremos el **Museo de los Duendes**, uno de los recintos más originales de México, en el que podrás conocer las historias que los lugareños cuentan sobre estos fantásticos personajes. Seguiremos nuestro paseo rumbo al pueblo mágico de Mineral del Monte para hacer un recorrido nocturno por el centro a través de callejones y calles empedradas.

Día 4

Este día lo dedicaremos a explorar **Mineral del Monte**, uno de los pueblos más encantadores del país que forma parte del llamado "Corredor de la Montaña". Visitaremos la **Mina de Acosta**, el **Panteón Inglés** (¡todas sus tumbas están orientadas hacia Inglaterra!) y el **Museo del Paste**. De acuerdo con la tradición, en Mineral del Monte fue donde se creó este platillo típico del estado, una versión del pastry, así como la tradición del fútbol traída por los ingleses. No dejes pasar la oportunidad de probar esta deliciosa muestra de la gastronomía regional.

Día 5

Salida con dirección a **Pachuca**, capital del estado. Este día visitaremos los principales atractivos de la ciudad: el **Reloj Monumental**, la Plaza Central, el **Museo de Minería** y uno de los miradores a las afueras de la ciudad. ¿Quieres saber la hora? Ningún lugar mejor que Pachuca, capital del estado. Visitaremos sus principales atractivos, como el Reloj Monumental, el símbolo más representativo de la ciudad, donde podrás apreciar motivos alusivos a los movimientos de la Independencia y la Reforma de nuestro país; la Plaza Central, en donde alguna vez hubo una plaza de toros; el **Museo de Minería**, que reúne información y equipo usado en esta actividad emblemática del estado; y uno de los miradores a las afueras de la ciudad para apreciarla en su totalidad.

Día 6

Comenzaremos con la visita al **Salón de la Fama del Fútbol**, un moderno complejo en donde aprenderemos sobre el deporte popular por excelencia en México. Este recinto cuenta con un **Centro Interactivo Mundo Fútbol**, en donde podrás realizar todo tipo de divertidas actividades relacionadas con el balompié. Después continuaremos hacia Ixmiquilpan, visitando en el trayecto las **Grutas de Xoxafi** ("trueno que cae", en otomí).

Día 7

Este día visitaremos uno de los lugares insignia del estado de Hidalgo: las **Grutas de Tolantongo**. Se trata de un parque de gran extensión con aguas termales, en donde puedes bañarte, explorar la gruta y el túnel en el que nace el afluente que alimenta al parque, relajarte en una poza o hacer senderismo. Por la tarde regresaremos rumbo a Ixmiquilpan para continuar hacia el **Parque EcoAlberto**, lugar que ofrece múltiples actividades al aire libre.

Día 8

Tendremos una mañana libre en el Parque EcoAlberto para que realices las actividades de aventura que elijas, como disfrutar de los toboganes, subirte a un kayak, lanzarte de una tirolesa, hacer rappel o participar en un taller comunitario. Saldremos después de mediodía para dirigirnos al pueblo de **Actopan**, en donde visitaremos el **Templo y ex Convento de San Nicolás Tolentino**, uno de los mejores y más bellos ejemplos de arte novohispano del siglo XVI. Por la tarde emprenderemos el regreso a la Ciudad de México.

NOTAS:

En temporada de invierno se recomienda llevar ropa abrigadora, pues en los pueblos de la montaña la temperatura puede bajar hasta alcanzar los cero grados. Algunas actividades en el Parque EcoAlberto son opcionales y requieren de buena condición física, además de ropa cómoda y de desecho

¿Sabías que...

... el Parque Nacional de El Chico fue inaugurado por el presidente Porfirio Díaz en 1898?
 ... en Huasca se encuentra la última tienda de raya, llamada "Casa Vargas"?
 ... todas las tumbas del Panteón Inglés están orientadas hacia Inglaterra, excepto una, la de Richard Bell, quien interpretaba a un payaso que con su espectáculo hizo reír a Porfirio Díaz?

No dejes pasar:

Los detalles propios de los estilos dórico, jónico, corintio y toscano en el Reloj Monumental, también conocido como Reloj de Pachuca.
 Los murales del Cubo de la Escalera en el Templo y ex Convento de San Nicolás Tolentino... ¡son fascinantes!
 Busca el futbolito humano en la Sala 3 del Centro Interactivo Mundo Fútbol. ¡Juega bonito!